

CAL
EA925
C12
#14/janv.'71
DOCS

CANADA D'AUJOURD'HUI

LIBRARY E A / BIBLIOTHÈQUE A E
3 5036 01029782 1



PARIS / JANVIER 1971 / N° 14

Une nécessité vitale mais coûteuse

LA BATAILLE DU DÉNEIGEMENT

AU Canada, la neige est là chaque année et partout. Elle a ses fervents, peintres ou skieurs, mais elle coûte cher. Un déneigement rapide et bien fait est ici un impératif si on veut éviter la paralysie des échanges, donc de l'économie du pays, pendant six mois de l'année.

Suite page 2



Souffleuse en action sur une route de l'Ontario

Croissance et disparités sectorielles

LES FORMES DE L'EXPANSION ÉCONOMIQUE

Si l'on considère, non plus la croissance globale de l'économie d'un pays, mais la croissance des différents secteurs de son économie, on s'aperçoit qu'il n'y a pas de « modèle » qui puisse s'appliquer de façon générale à toutes les activités. Dans certaines d'entre elles, la production augmente rapidement; dans d'autres lentement. Il y a des branches où le progrès porte surtout sur la main-d'œuvre (de façon quantitative, qualitative ou combinée); d'autres où c'est l'apport de capitaux qui est déterminante. Certaines activités utilisent main-d'œuvre et capitaux avec une efficacité accrue; d'autres sont en

retard ou ne parviennent pas à augmenter sensiblement leur productivité.

Il serait donc très intéressant de dresser des tableaux sectoriels qui permettraient de mettre en lumière, avec précision, les éléments qui ont le plus contribué à la croissance d'une catégorie déterminée d'activités. Une partie du dernier exposé annuel du Conseil économique du Canada est consacrée à cette tâche (1).

(1) Conseil économique du Canada. Septième exposé annuel, Ottawa, septembre 1970.

Suite page 3

Le français et l'anglais à Ottawa

LA CAPITALE DOIT ÊTRE BILINGUE

LA Commission d'enquête sur le bilinguisme et le biculturalisme, créée en 1963 par le gouvernement canadien pour « faire rapport sur l'état présent du bilinguisme et du biculturalisme au Canada et recommander les mesures à prendre pour que la Confédération canadienne se développe d'après le principe de l'égalité entre les deux peuples qui l'ont fondée », a publié au cours de l'année qui vient de s'écouler les livres V et VI de son rapport traitant, l'un, de la capitale fédérale, l'autre des associations volontaires (1).

En exergue du livre V, les commissaires ont placé ces lignes de Montesquieu : « C'est la capitale qui, surtout, fait les mœurs des peuples : c'est Paris qui fait les Français ». La citation est significative. Donner à la capitale du Canada

Suite page 8

(1) Pour l'analyse des livres précédents, voir *Canada d'Aujourd'hui* : avril 1968, avril 1969, avril 1970, octobre 1970.

AU SOMMAIRE

Le déneigement	1
Les formes de l'expansion économique	1
La capitale et le bilinguisme	1
La peinture de Fernand Leduc	5
Les supermarchés	6
Les « Mille Iles » du Saint-Laurent	7
Tiers-monde et coopération	11
Vancouver	12